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  房屋坐落于胜利东街新华路交叉口核心
商圈，地理位置优越，交通便利，3间独立房间

（面积合计约80平方米），可用做办公、仓库，
可简单改造，欢迎垂询朱先生：18663673380

交通银行奎文支行
房屋部分出租公告

订版电话：8888315  13953667072
分分类类广广告告

商务/房产/婚介/招聘

订版电话：8888315  13953667072
分分类类广广告告

字画/酒水/礼品回收 商务/房产/婚介/招聘

潍坊一中校园小路铺装，
联系电话7519110，7612199

提示：请交易双方妥善查验对方相关有效手续及证

件，本刊信息不作为承担法律责任的依据。

字画/酒水/礼品回收

2023年布达佩斯田径世锦赛落幕，中国队仅收获两枚铜牌

20年来首次金银牌零进账 奥运备战形势严峻
  北京时间8月28日凌晨，2023年布达佩斯田径世
锦赛在匈牙利的国家田径中心正式落下帷幕，中国
田径队仅收获两枚铜牌，这是20年来首次金银牌零
进账。战略性地向杭州亚运会倾斜、冬训不系统、
与世界田径脱轨……多方因素导致中国田径传统项
目的优势荡然无存。距离巴黎奥运会只剩一年，本
次世锦赛的失利无疑敲响了警钟，中国田径必须有
紧迫感和忧患意识，开足马力迎头赶上，全力守住
自己的阵地。

本届世锦赛成绩大滑坡

  中国田径队的世锦赛之旅始于1983年，在
男子跳高赛场斩获一枚铜牌。1991年世锦赛
首次获得金牌，1993年更是在多个项目上
实现突破，斩获4金2银2铜。1997年和
2001年，也曾迎来低谷，没有奖
牌入账。
  2007年至2022年的8届
世锦赛，中国田径队均
有金牌入账。尤其是
2015年、2019年世锦赛，
中国队均收获9枚奖
牌，创造单届世锦赛奖
牌数纪录。其中，2015
年斩获1 金 7 银 1 铜 ，
2019年斩获3金3银3铜。
  中国田径队上次没有获得世锦赛金牌还要追
溯至2005年，当时中国选手获得1枚银牌，总计11
人次闯进前8名。2003年世锦赛，中国队没有金牌
和银牌入账，获得2枚铜牌，总计7人次入围前
8名。
  去年田径世锦赛中国队获得2金1银3铜，与
2019年世锦赛的3金3银3铜相比已有所下滑。本届
世锦赛则出现更大滑坡，短跑项目集体缺席，竞走
满额参赛却颗粒无收，优势项目女子投掷未能捍卫
最高荣誉，仅有巩立姣和冯彬摘得铜牌，中国田径未能
实现赛前制定的2金至3金目标。在积分榜上，中国代
表队积33分，位列第14名，这是2005年赫尔辛基世锦赛

（第26名）以来的最低排位。

参赛不足造成水平脱节

  应该看到，中国田径在传统优势领域依然具备集
体优势。本次参赛的17个小项中有11项达到3人满额
参赛，但整体成绩不佳，与近年来参加国际大赛次数
较少不无关系。
  作为中国队在世界大赛上的夺金大户，本届世锦
赛4个竞走项目却无中国选手登上领奖台，最好成绩
仅为马振霞在女子20公里竞走获得的第7名，其他3项
甚至无缘前十。赛后中国选手均提及对气候、场地等
客观环境的不适应。
  今年中国竞走多次创造赛季世界最好成绩，但在
国际赛场却水土不服。本届世锦赛西班牙队包揽4枚
竞走金牌，八战世锦赛的刘虹认为，欧洲选手突飞猛
进得益于他们保持高密度比赛节奏，而中国选手过去
两年参加国际大赛较少，与世界一流水平出现某种程
度的脱节。
  “九届元老”巩立姣女子铅球摘铜，这是她自去
年世锦赛摘银后时隔一年再次参加国际比赛，坦言有
了不少陌生感。缺少国际赛事历练，导致不能很好调
动，她计划明年参加几站钻石联赛，以保持竞技
状态。
  高水平运动员需要以赛代练不断提升，这在撑杆
跳高赛场也有体现，3名女将未能晋级决赛，黄博
凯、姚捷分别获得男子第6名和第9名。他们认为，只
有多参加比赛才能刺激自己，与顶尖运动员的交流也
有助于自身提高。

人才断层导致竞争力下降

  东京奥运会中国短跑迎来爆发，苏炳添在男
子百米半决赛跑出9秒83创造亚洲纪录，成为首
个进入奥运会男子百米决赛的亚洲选手。葛曼
棋、谢震业在各自项目上创造历史，中国队还递
补获得4×100米男子接力铜牌，让外界看到了中
国速度。
  然而短短两年，中国队男女短跑均出现断
层，本届赛事集体缺席短跑及接力，这是2009年
世锦赛以来的首次。苏炳添因伤提前结束赛季，

葛曼棋、谢震业受伤病影响选择集中备战亚
运会，年轻新秀在国际赛场还不足以

具备竞争力，这在接力项目体现尤
为明显。
  传统优势项目同样依靠老将
支撑。女子链球奥运会、世锦赛
双料亚军王峥本赛季复出，世
锦赛进入前八已是中国选手中
的最好成绩；切阳什姐征战35
公里竞走，前程尚能保持领
先，但后程因体力不支退
赛；刘诗颖在东京奥运会夺
冠后状态一直不佳，但她是
本届世锦赛女子标枪唯一一
名中国参赛选手，最终获得
第6名。

  随着年龄增长以及伤病影
响，老将维持竞争力面临很大挑

战。巩立姣坦言，今年由于腰伤，
她正常生活受到影响，世锦赛资格赛

决赛同天举行，对她这种老运动员是很
大的消耗。与切阳什姐一样，刘虹退役后又

复出参赛，她将自己的角色定位于“替补”，
“如果年轻选手顶上来，我就退后，如果需要我
往上顶，我就继续走”，这或许是坚守的老将面
临的共同处境。
  类似的人才断层，此前已在女子中长跑和男
子跨栏项目上出现。由于新生代选手未能较快冒
尖，加之竞争者水平提升，中国队往日优势不
再。中国田径需要发掘更年轻、更具潜力的选
手，也需要构建更科学的后备人才培养体系。
  距离巴黎奥运会已不足一年，欧洲选手在气
候、环境等方面将占据主场优势，中国田径面临
更为严峻的备战形势。不过，从刘翔到巩立姣、
冯彬、王嘉男，中国田径向来不缺乏惊喜，巴黎
大考打出“翻身仗”也同样值得期待。
               本报综合报道

巩立姣


